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ПОДРОБНОСТИ

За несколько дней до Победы

n Фото Дмитрия Верфеля.

К 80-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ 

Память и вера спасут, 
сохранят 

80 лет Победы:  
гордимся и помним!
Писатели-фронтовики Кузбасса – героическое 
поколение, испытавшее тяготы военного  
и послевоенного времени.

Они донесли до нас историю человеческих судеб и 
поступков, от которых зависела наша Победа. В элек-
тронной энциклопедии «Литературная карта Кузбас-
са» 30 имён писателей – участников Великой Отече-
ственной войны. 

17-летний Михаил Борисов с первых дней вой-
ны рвался на фронт. Он воевал в морском десанте под 
Керчью, защищал Сталинград, освобождал Донбасс и 
особо отличился в Курской битве, где лично уничто-
жил 7 немецких «тигров» под Прохоровкой. За свои 
подвиги Борисов получил звание Героя Советского 
Союза и был объявлен личным врагом Гитлера,  
а 3 мая 1945 года оставил автограф на стене  
Рейхстага: «Я из Сибири. Михаил Борисов».

Писатель-сибиряк Иван Падерин, прошедший  
войну от Сталинграда до взятия рейхсканцелярии, 
отразил свой боевой опыт в книгах «На главном  
направлении» и романе «Когда цветут камни». 

Герой Советского Союза Михаил Прудников про-
шёл путь от командира пулемётной роты до генерал-пол-
ковника. В годы войны командовал партизанской брига-
дой «Неуловимые» в Белоруссии. Под его руководством 
были спасены дети из детского дома и освобождены за-
ложники. Прудников был не только героем войны, но и 
писателем, по чьим произведениям сняты фильмы.

#80ЛЕТПОБЕДЫ
#КУZБАСС

Окончание. Начало на 1-й стр.

Вспомнить есть что каждой се-
мье. В войну тяжинцы, проводив на 
войну мужчин, работали в поле и на 
фермах, отправляли на фронт продо-
вольствие: мясо, зерно, картофель, 
собирали для бойцов тёплые вещи, 
заботились о детях, эвакуированных 
из Ленинграда, – в селе Бороковка 
располагался дошкольный детдом. 
Также в Тяжине был размещён эва-
когоспиталь.

Тяжинцы гордятся земляками – 
Героями Советского Союза Алек-
сандром Назаровым, Григорием 
Шиловым, Героем Кузбасса Нико-
лаем Масаловым, а также Героями 
Социалистического Труда, которые 
работали в войну и восстанавлива-
ли послевоенную страну, – Ириной 
Сидоровой, Анастасией Кривцовой, 
Фёдором Ворошилиным, Дмитри-
ем Василенко, Ниной Сандаковой 
и другими.  

Глава муниципального округа 
Виктор Серебров, открывая фести-
валь, отметил, что такое мероприя-
тие помогает восстанавливать связь 
времён. «Историческая память о 
прошлом – это наши дела в настоя-
щем. Это наглядный пример всеоб-
щего уважения к подвигу предков», 
– сказал глава округа. 

Бой за Берлин
Центральным мероприятием фе-

стиваля стала реконструкция боя за 
Берлин как части Берлинской насту-
пательной операции. Она продолжа-
лась 23 дня: с 16 апреля по 8 мая 1945 
года. В ней участвовали Первый Бе-
лорусский, Второй Белорусский и 

Первый Украинский фронты. Нем-
цы старались затянуть наступление 
и выстроили несколько линий обо-
роны вокруг города. 

21 апреля части Первого Бело-
русского фронта вышли к пригоро-
дам Берлина. Каждый населённый 
пункт превращался в крепость. Этот 
фрагмент и был взят за основу.

Из домов немцы выгнали мир-
ное население, в хозпостройках ма-
скировали тяжёлую технику. Здесь 
же видим, как заключённые в по-
лосатой одежде роют рвы и око-
пы. И немцы их потом расстрели-
вают. Но их час уже пришёл. Со-

ветские войска наступают. Повсю-
ду грохот орудий, который имити-
рует пиротехника. Часть фашистов 
сдались в плен.

Зрители, стараясь не пропустить 
ни мгновения, всё снимают на теле-
фоны. Зрелище впечатляет. В фина-
ле – общее фото на память.

Один из постоянных участников 
реконструкции тяжинский фермер 
Михаил Кудринский говорит, что до-
волен: всё удалось показать, что за-
думали. Эта тема ему очень близка, 
его дед по отцовской линии погиб в 
Берлине. «У всей страны было горе 
в семье, просто некоторые люди за-

бывают, а так нельзя делать», – го-
ворит он. 

Одежда военных, техника вос-
созданы до мелочей. И поэтому со-
бытия кажутся настоящими. Участ-
ник реконструкции из новосибирско-
го клуба «Штурмовик» Никита был 
в немецкой форме. На вопрос, как 
люди его воспринимают в этом наря-
де, говорит: «В основном люди пони-
мают, что это реконструкция. Не мо-
гут же одни Советы, то есть Красная 
армия, воевать, им же нужно с кем-
то сражаться, чтобы показать образ 
врага. Есть и те, кто выражает недо-
вольство». Никита, опытный рекон-
структор, рассказывает, что немцем 
ему приходится быть не всегда, у него 
есть комплекты советской формы, а 
также финской и американской. 

Реконструктор Павел, из этого 
же новосибирского клуба, отмеча-
ет: «Вообще, это моя первая поезд-
ка. Начал увлекаться реконструк-
цией с конца ноября. На меня всё 
произвело положительное впечат-
ление: получилась камерная рекон-
струкция, но достаточно активная и 
с техникой. Как мне рассказывали: 
на таких событиях техника встреча-
ется нечасто». 

Был на постановке боя и вовсе 
необычный гость – реконструктор 
из томского исторического клу-
ба «Крепость» Светлана приеха-
ла со своей овчаркой Мишей, кото-
рая тоже была в походном военном 
камуфляже. «Миша много лет уча-
ствует в реконструкциях, она боится 
взрывов. Но сегодня прям умничка 
была, не пыталась вырваться. Сей-
час ей хочется отдохнуть тоже», – 
говорит хозяйка. 

Финал праздника
Завершается фестиваль. На площа-

ди в победный май 1945-го встречают 
победителей. Реконструкторов при-
ветствуют горожане. А девушки танцу-
ют Рио-Риту. Так здесь провели танце-
вальный флешмоб в рамках всекузбас-
ского проекта «Танец победного дня». 

Но это ещё не всё. Представите-
ли кузбасского мотоклуба «Ночные 
волки» передали в Дом-музей Нико-
лая Ивановича Масалова колбу с зем-
лёй, собранной в местах захоронения 
останков советских солдат в Трептов-
парке (Берлин), Кошице (Словакия), 
Санкт-Пёльтене (Австрия).

Музей Герою Кузбасса Н. И. Ма-
салову, открытый год назад, – осо-
бое место в Тяжинском. Все, кто при-
езжают сюда, сразу идут в дом Ге-
роя, чтобы прикоснуться к истории. 
За год его посетили уже 8 тысяч че-
ловек. Здесь можно увидеть личные 
вещи, письма, фотографии земляка. 

Отметим также, что на фестивале 
работали передвижные выставочные 
проекты Кузбасского краеведческо-
го музея, музея ИЗО, площадки Цен-
тра народного творчества Кузбасса, 
для гостей выступил Губернатор-
ский духовой оркестр Государствен-
ной филармонии Кузбасса имени  
Б. Т. Штоколова.

В рамках фестиваля были орга-
низованы форум по патриотическо-
му туризму, легкоатлетический забег. 
Все желающие могли приобрести те-
матические сувениры и изделия ма-
стеров декоративно-прикладного ис-
кусства. Всего участниками фестива-
ля стали более 5 тысяч человек.

Оксана СОХАРЕВА.
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В этом году в Кузбассе раз-
дадут более 700 тысяч георги-
евских лент и 8 тысяч значков 
с изображением красной гвоз-
дики. 

По словам кузбасской во-
лонтёрки Арины Колмиллер, ак-
ции проводятся совместно с бла-
готворительным фондом «Па-
мять поколений». «Я уже сегод-
ня раздала порядка 200 георги-
евских ленточек и убедила по- 
участвовать в «Красной гвозди-
ке» порядка 30 человек. Перед 
тем как человек получит зна-
чок он должен перевести на спе-
циальный благотворительный 
счёт определённую сумму, день-
ги пойдут на лечение и реабили-
тацию наших ветеранов боевых 
действий, в том числе на медоб-
служивание героев СВО», – по-
яснила она. 

В Кемерове планируется раз-
дать более 15 тысяч георгиев-
ских ленточек, в Новокузнец-
ке – 8 тысяч, в Прокопьевске – 
6 тысяч ленточек.  

Акции «Георгиевская лента» 
и «Красная гвоздика» активно 
проходят в других городах об-
ласти. В Берёзовском в обще-
ственных местах ко Дню Побе-
ды раздадут более 1,5 тысячи 
лент, в Белове и Беловском рай-
оне – свыше 2,5 тысячи, столько 
же ленточек подарят жителям 
Междуреченска, Тайги и Юрги.

«Всего в Кузбассе до 9 Мая 
жителям региона раздадут свы-
ше 200 тысяч георгиевских 
лент», – уточнили в админи-
страции правительства региона. 

Ленточки для жителей Куз-
басса готовят и украшают по-
бедной символикой как школь-
ники и студенты региона, так и 
сами горожане. «Мы с шести-
летним внуком Ильей нареза-

ли 300 георгиевских ленточек, 
украсили их красивыми цветоч-
ными вышивками, чтобы при-
дать особый памятный коло-
рит. Планируем их раздать со-
седям близлежащих домов, дру-
зьям и знакомым», – подели-
лась предпраздничным настро-
ением кемеровчанка Анастасия 
Свиридова.  

Космический масштаб 
В преддверии Дня Побе-

ды вместе с акциями проходят 
тематические конференции, 
встречи с ветеранами, брифин-
ги. Их организовывают обще-
ственные учреждения и волон-
тёры. Как правильно постро-
ить памятные локации, вовлечь 
больше людей, говорили на ми-
нувшей неделе в Кузбасском го-
сударственном аграрном уни-
верситете имени В. Н. Полец-
кова. Обучающий семинар по 
организации и проведению ме-
роприятий по патриотическо-
му воспитанию, в том числе по-
свящённых дням воинской сла-
вы, собрал свыше 500 участни-
ков. Главный принцип семина-
ра – научить волонтёров до-
брому и внимательному подхо-
ду к людям. 

«Важно быть в хорошем на-
строении прежде всего и под-
робно разъяснять жителям 
Кузбасса механизм мероприя-
тий, посвящённых Дню Побе-
ды. Человек должен запомнить 
наверняка, где, что и когда бу-
дет проходит в городах», – по-
яснили организаторы обучаю-
щего семинара. 

На полях мероприятия так-
же прошли диалоги на тему 
роли казачества в патриотиче-
ском воспитании нынешней мо-
лодёжи. Молодые казаки и ка-
зачки из разных регионов Рос-

сии (Оренбургской, Новосибир-
ской и Омской области, Ямало-
Ненецкого автономного окру-
га, Приморского края и Подмо-
сковья) обсуждали со своими 
атаманами и героями спецопе-
рации сестричество и братство 
в казачьих общинах.   

«Мне понравилось на семи-
наре, что была обозначена вы-
сокая роль женщины в казачьей 
семье, её ответственность. Ведь 
нам, хозяйкам, когда мужчины 
Родину защищают, надо и детей 
воспитать, накормить, их выу-
чить и по хозяйству справить-
ся. На нас практически весь дом. 
И мне понравилось выражение: 
«Была бы казачка, а казак най-
дется», – рассказала «Кузбассу» 
Елена Бестужева из Новосибир-
ского казачьего войска.  

Живым получилось обще-
ние на тему «Можно ли носить 
героям боевых действий на-
грады ежедневно или надевать 
только в праздники». Пришли 
к выводу, что ничего в каждо-
дневном ношении наград пло-
хого нет. 

«Соглашусь с этим мнени-
ем, но только если ордена и ме-
дали – боевые, а не юбилейные. 
Пусть смотрит молодёжь на ге-
роя и напитывается его муже-
ством и патриотизмом», – убеж-
дён ветеран СВО руководитель 
молодёжного физкультурно-па-
триотического общества Павел 
Шульский. 

Атмосфера казачьих меро-
приятий на обучающем семи-
наре была настолько тёплая, 
что казаки и казачки, привет-
ствуя друг друга и прощаясь до 
новых встреч, обнимались, го-
ворили светлые слова. 

В преддверии юбилея Вели-
кой Победы в Кузбассе пройдут 
тысячи тематических меропри-
ятий, их диапазон, как отмети-
ли жители кузбасских муници-
палитетов и руководители тер-
риторий, просто космический, 
настолько День Победы свят 
для нас всех.  

Кроме официальных встреч, 
кинопоказов, семинаров, кон-
ференций, концертов, акций, в 
честь Дня Победы во дворах до-
мов взрослые высаживают цве-
ты на клумбах, а юные футбо-
листы проводят дворовые тур-
ниры.

«Мы, родители, вчера прове-
ли у себя, на Октябрьском про-
спекте, турнир по мини-футбо-
лу, пригласили команды с Юж-
ного, ФПК, из Ягуновки. Купи-
ли детям в качестве призов куб-
ки, сделали гравировку на них: 
«В честь 80-летия Великой По-
беды», всем участникам раз-
дали медали, грамоты, каждой 
команде-участнице по большо-
му пакету сладостей подарили. 
Дай бог, и наши дети всегда бу-
дут помнить своих дедов и пра-
дедов, восхищаться и чтить се-
годняшних героев спецопер-
ции», – рассказал папа одного 
их юных кемеровских футболи-
стов Вячеслав Нестеренко.  

Анатолий БОЛДЫРЕВ. 

Традиционное мероприятие Мин-
промторга Кузбасса проводится ежегод-
но с 2018 года в рамках дорожной кар-
ты по увеличению доли местных про-
изводителей в торговых сетях регио-
на. В этом году в работе конференции 
приняли участие топ-менеджеры феде-
ральных и региональных торговых се-
тей, руководители более 45 предприя-
тий пищевой и перерабатывающей про-
мышленности. 

«Мы помогаем выстроить диалог 
между кузбасскими товаропроизводи-
телями и представителями федеральных 
торговых сетей, содействуем продвиже-
нию качественных продуктов питания и 
повышению уровня конкурентоспособ-
ности кузбасских производителей. Сей-
час работаем над тем, чтобы представи-
тели торговых сетей выделяли отдель-
ные полки для кузбасской продукции. 
Так мы дополнительно подчеркнём при-
сутствие этих товаров и замотивируем 
наших покупателей приобретать про-
дукты местных производителей», – от-
метил министр промышленности и тор-
говли Кузбасса Алексей Гришин.

На сегодня доля присутствия куз-
басской продукции в торговых сетях 
составляет 25 %. Для сравнения: в 2020 
году доля местной продукции составля-
ла 19 %, по итогам 2023 года – 22 %, в 
2024 году – 24 %. План на конец 2025 
года – 26 % и к концу 2026 года плани-
руется 28 % местных товаров на полках 
кузбасских магазинов.

В рамках пленарного заседания рас-
смотрены актуальные вопросы вхожде-
ния кузбасских производителей и по-
ставщиков в торговые сети, что позво-
лит обеспечить потребности населения 
в продуктах питания. Сегодня на пол-
ках торговых сетей представлены това-
ры всех крупных местных производите-
лей, наблюдается прирост мелких фер-
мерских хозяйств. 

«У нас в Кузбассе существует более 
400 предприятий пищевой и перераба-
тывающей промышленности, которые 
производят продукт, доступный потре-
бителю в готовом виде. Производство 
отдельных видов продукции на 100 % 
удовлетворяет потребности региона. 
Так, Кузбасс полностью обеспечивает 
себя яйцом и картофелем. Мы все за-
интересованы в увеличении производ-
ственных объёмов местной сельхозпро-
дукции, потому что от этого зависит 
объём налоговых поступлений в регио-
нальный бюджет и обеспечение потре-

бителя качественной и свежей продук-
цией по доступной цене», – сказал за-
меститель председателя правительства 
Кузбасса – министр сельского хозяйства 
Кузбасса Андрей Ариткулов. 

С учётом важности формирова-
ния собственного бренда представите-
ли центра «Мой бизнес», Кузбасского 
ЦСМ, регионального Центра компетен-
ций провели для производителей кру-
глый стол о господдержке, развитии и 
продвижении товарного бренда. АНО 
«Российская система качества» провела 
семинар на тему «Как пройти проверку 
Роспотребнадзора – 2025». Также пред-
ставители правительства Кузбасса при-
звали местных производителей прово-
дить работу по присвоению товарного 
знака «Сделано в Кузбассе».

В рамках конференции работала вы-
ставка мясной и молочной продукции, 
рыбных деликатесов, напитков, хлебо-
булочных и кондитерских изделий, все 
желающие смогли самостоятельно оце-
нить на вкус продукцию кузбасских про-
изводителей.

Также в ходе встречи прошли за-
купочные сессии, на которых местные 
производители и топ-менеджеры сетей 
провели переговоры о заключении до-
говоров на поставку товаров. Фермеры 
и руководители предприятий презенто-
вали свои товары, рассказали о произ-
водстве, топ-менеджеры дали поясне-
ния о требованиях к качеству и внеш-
нему виду продукции. 

По итогам конференции участву-
ющие стороны наметили перспективы 
увеличения производственных мощно-
стей региона и налаживания процессов 
сотрудничества промышленных пред-
приятий с крупнейшими торговыми се-
тями. Благодаря этому местные пред-
приниматели смогут выйти со своей 
продукцией за пределы Кузбасса.

Евгения БЛИЗНИКОВА.

БИЗНЕС

Ориентир  
на кузбасское!
В Кемерове прошла VI специализированная конференция 
«Производители и ритейл: тренд на локальное».

// кстати

На сегодняшний день правитель-
ство Кузбасса совместно с торговы-
ми сетями разрабатывает соглаше-
ние о стабилизации цен на отдель-
ные виды продовольственных то-
варов, что позволит зафиксировать 
единую стоимость социально значи-
мых продуктов.

n Фото Сергея Шпица.

СОВЕЩАНИЕ

Основные тенденции 
экономики
Президент России Владимир Путин в режиме 
видеоконференции провёл совещание по эко-
номическим вопросам.

Речь шла о ключевых тенденциях в отраслях ре-
ального сектора, финансах, сфере услуг. Как отме-
тил глава государства, в конце прошлого года на засе-
дании Совета по стратегическому развитию и нацио-
нальным проектам была поставлена цель: обеспечить 
стабильные темпы экономического роста с одновре-
менным сокращением инфляции и сохранением низ-
кого уровня безработицы, сообщил сайт Кремля. 

«Как вы знаете, и правительство, и Центральный 
банк, и эксперты сходятся в оценках, что в этом году 
динамика валового внутреннего продукта будет чуть 
ниже, чем в прошлом. Собственно говоря, мы об этом 
с вами и говорили, мы к этому и стремились. Мы го-
ворили о так называемой в известной степени мягкой 
посадке, для того чтобы сохранить макроэкономи-
ческие показатели и прежде всего побороть инфля-
цию. Действительно, за январь-февраль рост ВВП со-
ставил 1,9 процента в годовом выражении. При этом 
более активно растёт обрабатывающая промышлен-
ность – плюс 5 процентов за первые два месяца теку-
щего года», – сказал Владимир Путин и добавил, что 
пока ещё на высоких отметках (более 10 процентов) 
остаётся инфляция. Важно выйти на устойчивое за-
медление ценовой динамики.

Особое внимание было уделено сфере жилищно-
го строительства. Количество новых проектов от за-
стройщиков снижается. Темпы стройки прямо вли-
яют на доступность жилья и отражаются на загруз-
ке смежных отраслей. Правительство уже приняло 
ряд решений на этот счёт. Кредитный портфель бан-
ков с начала года тоже снижается. В целом для эконо-
мики это было компенсировано увеличением расхо-
дов федерального бюджета. Как подчеркнул глава го-
сударства, увеличение бюджетного дефицита прежде 
всего связано с изменением графика расходов. Они 
перенесены на более ранние сроки: начало года, что-
бы и федеральные, и региональные власти могли бы-
стрее запускать мероприятия нацпроектов, оплачи-
вать контракты, начинать стройки, выделять финан-
сирование. 

Вера СКВОРЦОВА.

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Пособия выплатят заранее
С сегодняшнего дня, 29 апреля, родители нач-
нут получать досрочно майские пособия  
на детей.

Отделение СФР по Кузбассу выплатит досрочно 
детские пособия в связи с майскими праздниками и 
выходными, сообщила пресс-служба ведомства.

Изменения касаются тех, кто получает выпла-
ты на банковские счета. 29 апреля родителям при-
дут: единое пособие на детей до 17 лет и беременным 
женщинам; ежемесячное пособие по уходу за ребён-
ком до 1,5 года неработающим родителям; ежеме-
сячное пособие в связи с рождением (усыновлением) 
первого ребёнка до 3 лет; ежемесячное пособие на ре-
бёнка военнослужащего, проходящего военную служ-
бу по призыву.

5 мая на карты и банковские счета поступит еже-
месячная выплата из средств материнского капитала.

7 мая региональное Отделение СФР выплатит 
ежемесячное пособие по уходу за детьми до 1,5 года 
работающим родителям, так как 8 мая – выходной.

«Выплаты на банковские карты поступают в тече-
ние всего дня. Если вы не получили деньги утром, до-
ждитесь их зачисления до окончания дня. Следую-
щие выплаты, за май, поступят уже в июне. Рассчи-
тывайте, пожалуйста, свои финансы», – предупреж-
дает ведомство.

Если родители получают детские пособия через 
«Почту России», доставка будет осуществлена с 3 по 
25 мая в зависимости от графика работы конкретного 
почтового отделения.

Ольга СОЛОВЬЕВА.
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n Фото из личного архива Марины Останиной. 

ПРИЗНАНИЕ 

У добра есть характер 

СОБЫТИЕ

Музыкальное путешествие

Руководитель добровольной на-
родной дружины имени Григория 
Дузенко в Орджоникидзевском рай-
оне Новокузнецка Марина Останина 
стала одним из победителей Всерос-
сийского конкурса «Герои добра». 
Состязание было организовано  
командой ассоциации «Добро.рф» 
для выявления лучших практик до-
бровольческого сообщества и тради-
ций, отражающих ценности волон-
тёрского движения.

Важный факт: перед участием в 
состязании дружинники под руко-
водством Марины Останиной со-
вместно с сотрудниками местной 
полиции выявили десятки админи-
стративных правонарушений и по-
могли задержать нескольких пре-
ступников. 

– А на днях ребята из киберзвена 
обнаружили закладчика. Благодаря 
наводке полицейские задержали его 
с поличным, – сообщила Марина. 

Напомню: на территории Но-
вокузнецка, как и в других кузбас-
ских городах, созданы доброволь-
ные народные дружины, оказыва-
ющие помощь полиции в охране 
общественного порядка. В их со-
став входят неравнодушные жите-
ли, которым небезразлична судьба 
родного города. 

– На сегодняшний день в нашей 
команде уже 82 человека, – гордит-
ся командир дружины, появившей-
ся 1 декабря 2022 года.

А вообще фронт работ у дружин-
ников широк: они помогают поли-
ции в обеспечении порядка на об-

щегородских мероприятиях, вы-
ступают в роли понятых, выходят в 
рейды и патрулируют улицы. А ещё 
они становятся участниками разно-
образных добровольческих акций, в 
том числе и по благоустройству: вы-
саживают деревья и приводят в по-
рядок мемориалы. 

– Добро любит чистоту и поря-
док во всём, – говорит с улыбкой со-
беседница. 

Также посильную помощь дру-
жинники оказывают бойцам СВО: 
отправляют посылки и поддержива-
ют связь с санавиацией при одном из 
военных госпиталей.

Добавлю: недавно Марина Оста-
нина была награждена золотым зна-
ком «Новокузнецк». 

– Для меня каждое достижение 
– это не амбициозный трофей, а 
высокая общественная оценка того, 
чем занимаюсь вместе с командой 
настоящих филантропов, – объяс-
нила она.

Действительно, команду Мари-
на собрала отличную: с крепкими 
нервами, закалённым характером. 
Причём важно учесть, что большин-
ство её участников – женщины. Все 
обязанности общественного дела 
они совмещают с основной деятель-
ностью, повседневными домашними 
делами, воспитанием детей и внуков. 
Марина и сама – дважды бабушка. 
Внука и внучку она обожает и стара-
ется во всём быть для них примером. 

– Марина, нас с детства учат, 
что такое добро, а что такое зло. 
Как считаете: меняется ли пони-

мание этой дуальности в процес-
се взросления, с учётом деятель-
ности, которой человек занима-
ется, ближайшего его окружения? 
– поинтересовалась у собеседницы.  

– Добавляется понимание того, 
что за каждым нашим действием 
стоят большая ответственность, 
труд и взаимодействие с другими 
участниками того или иного со-
бытия. Безусловно, правильные 
ценности прививать нужно с ран-
них лет. Например, многие народ-
ные дружинники принимают жи-
вейшее участие в патриотическом 
воспитании подрастающего поко-
ления. Формирование у ребёнка 
чувства любви к своей стране, ма-

лой родине, семье – это задача ис-
тинного патриота. Эти же основы я 
прививала и дочери Ольге. Сейчас 
внук Алексей и внучка Анна жад-
но впитывают непреходящие цен-
ности. Кстати, Лёша уже пополнил 
ряды юнармейцев, Анечка собира-
ется последовать примеру старше-
го брата, – ответила на вопрос Ма-
рина Останина. 

Также новокузнечанка активно 
занимается и профориентационным 
направлением, благодаря ей уже не-
сколько выпускников связали жизнь 
с силовыми структурами.

– Задумок ещё много, вот толь-
ко где бы взять ещё лет так пять-
десят жизни? – смеется визави. –  

Из ближайших планов: хотим и об-
щественное пространство для всей 
семьи открыть в Новобайдаевском 
микрорайоне, и мототрассу новую 
запустить.

А недавно на базе народной дру-
жины была зарегистрирована не-
коммерческая организация «Добро 
для всех», миссия которой – трудо-
устройство на летний период школь-
ников. 

– Надеемся выиграть тендер, – 
добавила собеседница. 

Между тем многие в Новокуз-
нецке знают Марину как опытную 
мотоциклистку. В кузбасском байк-
сообществе она известна под псевдо-
нимом Мерседес (ударение на вто-
рой слог). Во всех мотопробегах и 
парадах она неизменный участник. 
Женщина обуздала железного коня 
ещё в 18-летнем возрасте, с тех са-
мых пор с ним не расстается.

– Уже столько километров поза-
ди, но страх дороги всё равно при-
сутствует, – отметила новокузнечан-
ка. – Поэтому бдительности не те-
ряю, к этому же призываю и других.

А ещё мотосообщество иной раз 
помогает Марине и в её обществен-
ной работе. 

– Байкеры выручают, когда нуж-
но задержать несовершеннолетнего 
водителя мопеда. В данном случае 
речь идёт не просто о детской ша-
лости, а о спасении жизни и здоро-
вья, – пояснила Марина Останина.

В преддверии открытия мотосе-
зона-2025 она стала участницей кру-
глого стала в Госавтоинспекции, где 
обсуждались вопросы безопасности 
участников дорожного движения на 
двух колесах.

Также командир дружины под-
чёркивает, что в их команде всегда 
рады новым добровольцам.

Алена СМИРНОВА. 

«Герой добра» Марина Останина рассказала нашему 
корреспонденту, как ей живётся в новом статусе  
и изменилась ли повестка повседневных дел с момента 
получения этого звания.

«В этом году в «Студвесне» уча-
ствовало 10 тысяч ребят из восьми 
вузов нашего региона. Гала-концерт 
«Студенческой весны» – это настоя-
щее торжество таланта, креатива, не-
стандартной мысли, полёт фантазии 
нашей молодёжи. Важно, что у вас 
есть возможность проявить таланты, 
показать творчество. Лучшие номера 
будут представлены на российской 
«Студвесне», – сказал Илья Середюк.

Ярче звёзд
Два часа на сцене происходила на-

стоящая феерия. Все номера были на-
столько высокого уровня, что с тру-
дом верилось в то, что выступают не 
профессиональные артисты и танцо-
ры, а студенты кузбаских вузов. Неу-
дивительно, для гала-концерта были 
отобраны лучшие номера среди со-
тен, показанных на локальных пло-
щадках во время концертов факуль-
тетов. Но, конечно же, всё это про-
исходит не для того, чтобы отбирать 
лучших, а для того, чтобы объеди-
нять молодые сердца. Так, только в 
Кемеровском государственном уни-
верситете над подготовкой концер-
тов трудилось более 800 талантли-
вых ребят. 

Поддержать финалистов на гала-
концерте пришли ректоры всех ву-
зов-участников. Они вспоминали о 
том, как проходили их «Вёсны», и де-
лились мыслями со студентами.

«Когда-то и я пела вместе с од-
ногруппниками на сцене. Теперь это 
делают мои студенты. «Студвесна» – 
отличная возможность для каждого 
проявить себя в чём-то творческом, 
разбавить учебные будни и завести 
новых друзей, с которыми можно 
идти рядом всю дальнейшую жизнь», 
– рассказала Екатерина Ижмулкина, 
ректор Кузбасского государствен-
ного аграрного университета имени 
В. Н. Полёткова.

Место для каждого
За 31 год существования «Студен-

ческая весна» вышла далеко за пре-
делы сцены. Теперь молодые люди 
демонстрируют таланты не только в 

актёрском мастерстве и умении кра-
сиво танцевать. Появились такие на-
правления, как «Мода», «Арт», «Ви-
део» и другие. Главный редактор га-
зеты «Кузбасс» Василий Королёв во-
шёл в состав членов жюри в номина-
ции «Медиа».

«Студвесна» всегда вызывает во 
мне тёплые ностальгические чувства: 
ощущение тепла, радости и единения. 
В этом году я смог поучаствовать в 
этом процессе как член жюри и зри-
тель. Хочу отметить, что был при-
ятно удивлён уровнем работ студен-
тов. Некоторые из них вполне могли 
бы украсить страницы нашего изда-
ния. От гала-концерта тоже остались 
только самые хорошие впечатления. 
Это высочайший уровень. Ребята та-
лантливы, умны, профессиональны, 
а номера невероятно красивы. Уве-
рен, что их смогут оценить теперь 
уже на всероссийском уровне. А мы 
всем Кузбассом будем болеть за на-
ших», – поделился впечатлениями 
Василий Королёв.

Сложный выбор
Определить лучших среди такого 

количества талантливой молодёжи 
было непросто. По итогам фестива-
ля в общекомандном зачёте Гран-при 
присудили студентам Кузбасского го-
сударственного технического универ-
ситета имени Т. Ф. Горбачёва. Пер-

вое место завоевали студенты Кеме-
ровского государственного универ-
ситета, второе – Сибирский государ-
ственный индустриальный универси-
тет, третье – Кузбасский гуманитар-
но-педагогический институт.

Кстати, ребята из политеха, не 
забывали, что они «технари» даже 
во время творческого процесса. За 
несколько дней до подведения ито-
гов областного этапа они выложили 
на своих страницах в соцсетях мате-
матически просчитанную формулу 
успеха. В своей работе магистрант 
института информационных техно-
логий, машиностроения и автотран-
спорта КузГТУ Елена Рубан провела 
регрессионный анализ и выделила 
главные факторы, которые влияют на 
успех концертных программ. Её рас-
чёты ранее уже предсказали побед-
ные места на творческом фестивале 
«Дебют» с точностью 90 процентов.

Исследование показало, что ди-
намичность и нестандартность, как 
ни странно, снижают шансы на по-
беду. Переизбыток танцев и изоби-
лие оригинальных жанров перегру-
жают программу и нередко отталки-
вают судей, которые ориентируются 
на классические формы номеров. Из-
быточная мелодичность также оказа-
лась минусом – из-за отсутствия дви-
жения и однообразия. 

«Для победы на первое место 
вышла сценарная составляющая, в 
том числе логичный сюжет и яркая 
кульминация, так как зрители це-
нят структурированное шоу. Анализ 
ключевых факторов поможет сту-
денческим клубам институтов соз-
давать наиболее успешные концерт-
ные программы и достигать больше-
го количества положительных откли-
ков аудитории», – подвела итог Еле-
на Рубан.

Насколько такой подход оказал-
ся успешным, можно судить по уве-
ренной победе политеховцев. Теперь 
им вместе со студентами-номинан-
тами из других вузов предстоит за-
щищать честь Кузбасса на всерос-
сийской «Студвесне», которая прой-
дёт с 26 мая по 1 июня в Саратов-
ской области.  

Светлана БУЛАЕВА.

«Московский Пасхальный 
фестиваль – уникальное со-
бытие в культурной жизни на-
шего региона, мы ждали это-
го концерта целый год. С 2012 
года фестиваль посетили более 
15 тысяч кузбассовцев. В этом 
году он посвящён 185-летию 
со дня рождения Петра Ильи-
ча Чайковского и 80-летию По-
беды в Великой Отечественной 
войне. Спасибо вам и вашему 
коллективу за бесценный та-
лант и гениальное исполнение 
произведений мировой класси-
ки!» – сказал губернатор Куз-
басса Илья Середюк.

Для кузбассовцев прозву-
чали стремительное «Болеро» 
Мориса Равеля, произведения 
П. И. Чайковского (велико-
лепная Симфония № 4 фа ми-
нор и знакомый даже тем, кто 
не слушает классику, «Вальс 
цветов» из балета «Щелкун-
чик»). Маэстро признался со 
сцены, что специально вклю-
чил вальс в репертуар, чтобы 
порадовать юных зрителей, 
которые тоже присутствова-
ли на концерте.

Московский Пасхальный 
фестиваль зародился в 2002 
году по инициативе Валерия 
Гергиева и правительства Мо-
сквы. Спустя год это гранди-
озное мероприятие получило 
статус всероссийского проек-
та при поддержке президен-

та России Владимира Путина. 
С момента создания фестива-
ля в нём приняли участие не-
сколько тысяч исполнителей 
со всего мира, среди которых 
и артисты мировой величины, 
и молодые таланты, и лауреа-
ты Международного конкур-
са имени П. И. Чайковского.

ХХIV Московский Пас-
хальный фестиваль проходит 
при поддержке правительства 
Москвы, Министерства куль-
туры Российской Федерации 
и по благословению Его Свя-
тейшества Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла. 
Он продлится с 16 апреля до 9 
мая. За 24 дня артисты преодо-
леют на чартерном поезде бо-
лее 20 тысяч километров пути 
и посетят 25 городов от столи-
цы до регионов Сибири, Урала 
и юга страны.

Уникальный объект
После концерта генераль-

ный директор Большого теа-
тра и Мариинского театра на-
родный артист РФ Валерий 
Гергиев вместе с губернато-
ром Ильёй Середюком отпра-
вились на строительную пло-
щадку музейно-театрального 
комплекса, входящего в состав 
Сибирского кластера искусств. 

«Это здание стало ядром, 
вокруг которого появляет-

ся уникальная городская сре-
да. Приведён в порядок парк 
имени Г. К. Жукова, установ-
лена стела «Город трудовой 
доблести», благоустраивает-
ся набережная, прилегающие 
пространства, строятся школа 
цифровых технологий и гости-
ница», – отметил губернатор 
Илья Середюк.

Комплекс включает в себя 
филиалы Русского музея и 
Мариинского театра, а также 
Кузбасский центр искусств. 
Масштабы приятно удиви-
ли маэстро, который сказал, 
что с нетерпением ждёт воз-
можности выступить на но-
вой сцене.

«Кузбасс – огромный ре-
гион, который ждёт появле-
ния такого могучего комплек-
са. Темпы впечатляют, радует 
масштабная идея, её вопло-
щение. Будем делать всё, что-
бы здесь исполнялись высокие 
образцы классики, особенно 
великой русской оперной, ба-

летной, симфонической музы-
ки», – сказал народный артист 
РФ Валерий Гергиев.

Предварительные 
итоги

На новом объекте всё яс-
нее вырисовываются футу-
ристические линии будуще-
го культурного центра, общая 
площадь которого составляет 
почти 74 тысячи кв. метров. 
Над его возведением сегодня 
работает более 2 тысяч чело-
век. Ведётся монтаж металло-
конструкций, бетонирование 
опорных частей консоли и пе-
риметра, устройство внутрен-
них перегородок, армирова-
ние и заливка полов, устрой-
ство инженерных сетей, а так-
же систем вентиляции, дымо-
удаления и пожаротушения. 
Строители продолжают сбор-
ку и монтаж металлоконструк-
ций на участке Мариинского 
театра, на территории филиа-
ла Русского музея ведутся ра-
боты по монтажу профлиста, 
виражей, а также завершаю-
щего элемента фасада – деко-
ративных панелей.

Не менее активные работы 
ведутся в зоне Атриума. Здесь 
обустраивают фундаменты 
входной группы, ведётся мон-
таж металлоконструкций и 
бетонирование несущих кон-
струкций будущего ресторана. 
Также продолжаются работы 
по звукоизоляции, обшивке, 
оштукатуриванию и шпатлёв-
ке стен всех объектов музей-
но-театрального комплекса.

Рядом с культурным ком-
плексом очертания приобре-
тает гостиница «Театральная». 
Многих кемеровчан приятно 
удивляет скорость её возведе-
ния. Монолитные работы уже 
завершены. Строители также 
успели остеклить значитель-
ную часть фасада. После за-
вершения этой работы специ-
алисты приступят к монтажу 
тёплого перехода между гости-
ницей и музейно-театральным 
комплексом.

Светлана БУЛАЕВА.

Жители Кузбасса смогли насладиться эталон-
ным исполнением великих произведений клас-
сической музыки. В Государственной филар-
монии Кузбасса имени Б. Т. Штоколова прошёл 
концерт, объединивший лучших исполнителей 
из двух столиц: оркестр Мариинки и Большого 
театра под руководством маэстро Валерия  
Гергиева. Это стало возможным благодаря  
гастрольному туру в рамках  
ХХIV Московского Пасхального фестиваля.

МОЛОДЫЕ СЕРДЦА

31-я «Весна»
Яркие, талантливые и задорные молодые люди Кузбасса выступили в прошедшую пятни-
цу на сцене Государственной филармонии Кузбасса имени Б. Т. Штоколова. Здесь прошёл 
заключительный гала-концерт «Студенческая весна в Кузбассе – 2025». В этот раз он был 
посвящён Году защитника Отечества, объявленному президентом России Владимиром Пу-
тиным, а также 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Талантливых и креатив-
ных студентов приветствовал губернатор Илья Середюк.

n Фото Сергея Шпица.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе 
и Томской области в лице ООО «АРГУМЕНТ», ИНН 
4250013095, ОГРН 1194205023814, действующее на 
основании государственного контракта от 14.11.2024 
№ 0139100005224000018, сообщает о проведении торгов 
в форме открытого аукциона по продаже арестованного 
имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 626Т/ Жилой дом/ 104,5/ и ЗУ/ 1500/ г. Кемерово, ул. 

1-я Ряжская, д. 164/ Немков Г.А., Немкова А.Г./ 3710000,00. 2. 
627Т/ КВ/ 87,4/ г. Кемерово, ул. Сибиряков-Гвардейцев, д. 22а, 
кв. 82/ Глушков А.В./ 9600000,00. 3. 651Т/ ЗУ/ 400/ г. Кемерово, 
ул. Шубина, д. 32/ Соловчук Р.В./ 200000,00. 4. 665Т/ КВ/ 
35,9/ пгт Тяжинский, ул. Тельмана, д. 2, кв. 2/ Петрова Н.Ю./ 
1100000,00. 5. 680Т/ КВ/ 53,3/ г. Киселевск, ул. Ленина, д. 
39, кв. 46/ Берликов А.Ю. (должник – КУМИ Киселевского 
городского округа)/ 1487036,00. 6. 713Т/ Жилой дом/ 30,4 
и право аренды на ЗУ/ 706/ г. Калтан, пос. Малиновка, ул. 
Малиновская, д. 5/ Седова А.В., Седов В.П./ 544000,00.

Вторичные торги с понижением цены на 15 %:
7. 360Т/ КВ/ 61,4/ г. Новокузнецк, ул. Челюскина, д. 48, 

кв. 66/ Красноперец Е.А./ 3310240,00. 8. 485Т/ КВ/ 75,6/ г. 
Новокузнецк, ул. Ушинского, д. 3, кв. 35/ Горькова Н.А./ 
3792360,00. 

Торги состоятся 26 мая 2025 г. в 11:00 по местному 
времени (07:00 по московскому времени). 

Дата и время начала приёма заявок на участие в 
аукционе – 29 апреля 2025 г. 15:00 по местному времени, 
дата окончания – 21 мая 2025 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте 
https://www.regiontorgi.ru в соответствии с требованиями 
аукционной документации, размещенной на сайте 
www.torgi.gov.ru, и регламента электронной площадки, 
находящейся в сети «Интернет» по адресу: https://www.
regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия 
участия, бланки документов, размеры задатков) размещено 
на сайте: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у 
Организатора торгов, о предмете торгов можно по 
телефону +7 (905) 911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП 
https://regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t .me/torgioooargument;  https://vk.com/

club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ Вид имущества/ 

Площадь/ Адрес местонахождения / Должник/ Начальная 
стоимость.

СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЗУ – земельный участок.
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спринт-новости

ТРАДИЦИИ

Цепь поколений не прервётся

Чтобы видели 
В начале встречи журналистам 

показали видеоролик о ДТП с уча-
стием детей. Перед просмотром ре-
комендовали закрыть глаза тем, у 
кого неустойчивая психика. Гля-
дя на кадры аварий, с одной сто-
роны, думаешь: «Ну зачем это по-
казывать?» С другой – понимаешь: 
«Чтобы ВИДЕЛИ, что происходит, 
когда дети садятся за руль без прав, 
когда они второпях выезжают на 
встречку». Одной фразы в ново-
стях «в ДТП погибли дети» уже не-
достаточно. 

Заместитель начальника УГИДД 
России по Кузбассу Евгений Мат-
веев приводит жизненный пример: 
«Мы устраиваем постоянные про-
филактические рейды, выявляем 
нарушителей, заводим против роди-
телей административные дела. Не-
которые из них ещё и удивляются: 
«А что здесь такого?» 

Страшная статистика
Дорожный полицейский рас-

крывает цифры статистики по дет-
скому травматизму: «В 2024 году в 
Кемеровской области произошло 
279 ДТП с участием детей, в резуль-
тате которых 10 детей погибли, 305 
получили травмы различной степе-
ни. На 60 процентов в прошлом году 
выросло количество ДТП с участи-
ем детей при управлении ими сред-
ствами индивидуальной мобильно-
сти, 16 детей травмировано. С нача-
ла 2025 года уже было зафиксирова-
но 52 ДТП, в которых погибли 2 де-
тей, 39 получили травмы. В 80 про-
центах случаев ДТП с участием де-
тей нарушителями ПДД являются 
именно они». 

Также Евгений Матвеев сооб-
щил, что управлять мопедами и мо-
тоциклами можно только с 16 лет 
при наличии водительских прав ка-
тегории М, мотоциклами – с 18 лет 
и правами категории А. 

Достаточно часто ДТП на доро-
гах случаются и с юными велоси-
педистами в возрасте от 7 до 14 лет, 
тогда как в этом возрасте им мож-
но кататься только по пешеходным 

тротуарам и велодорожкам.
«Мы рекомендуем велосипеди-

стам в тёмное время суток иметь 
при себе светоотражающие пред-
меты. Им, по правилам дорожного 
движения, запрещается поворот и 
разворот налево на дорогах с трам-
вайным движением и на магистра-
лях, имеющих более одной полосы 
в данном направлении», – добавил 
Евгений Матвеев.  

Будет очень больно 
Заместитель министра здраво-

охранения Кузбасса Елена Ворони-
на рассказала журналистам о тяжё-
лых последствиях ДТП с детьми: 
«Черепно-мозговые травмы явля-
ются одними из наиболее распро-
странённых среди детей, управляю-
щих велосипедами, мототехникой и 
СИМ. Нередки переломы запястий, 
предплечья, повреждение голено-
стопных суставов, травмы внутрен-
них органов – повреждение печени, 
почек, селезёнки, но они куда се-
рьёзнее. Ситуацию усугубляет пси-
хология подростков, склонных к ри-
ску и переоценке своих возможно-
стей. Это часто приводит к наруше-
ниям ПДД».

Жизнь дороже штрафа
Сегодня за управление транс-

портным средством водителем без 
прав административным кодек-
сом РФ предусмотрен штраф от 5 
до 15 тысяч рублей с задержанием 
транспортного средства и помеще-
нием его на спецстоянку. Если во-
дитель-бесправник старше 16 лет, 
то штраф будет выписан на его имя, 
если же младше – то родителям. 
Кроме того, им придётся заплатить 
30 тысяч рублей за передачу мото-
цикла или машины под управление 
своего ребёнка

«Но не страхом перед наказани-
ем должны руководствоваться ро-
дители, принимая решение о приоб-
ретении транспорта своим детям, а 
вопросом обеспечения их безопас-
ности», – подвёл итоги брифингу 
Евгений Матвеев. 

Анатолий БОЛДЫРЕВ. 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Мотоцикл детям 
не игрушка

Газета «Кузбасс» как цен-
тральное издание региона все 
годы Великой Отечественной  
войны сообщала о событиях, раз-
вивавшихся в то время на линии 
огня и в нашем тыловом регионе. 
В первые месяцы войны на фронт 
ушли девять сотрудников «Куз-
басса». Только один Иван Алек-
сеевич Балибалов, впоследствии 
летописец города Кемерово, вер-
нулся после Победы.

Редактор «Кузбасса» Алек-
сандр Кудрявцев, заведующие от-
делами Василий Кондаков и Ан-
дрей Миляев, корреспонденты 

Григорий Носковец, Борис Ере-
меев, Матвей Никитин, худож-
ник-ретушер Владимир Мызо, 
собкор «Советской Сибири» по 
Кемерову Василий Олейников 
пали смертью храбрых. В год 
50-летия газеты по инициативе 
ветерана Великой Отечествен-
ной войны, заведующего отделом 
пропаганды редакции Максима 
Щербакова имена погибших со-
трудников были увековечены на 
мемориальной доске. Сегодня 
она размещена на фасаде истори-
ческого здания редакции газеты 
«Кузбасс» на проспекте Октябрь-

ском, 28, в Кемерове по решению 
Кемеровского городского совета 
народных депутатов 2013 года. 

Теперь у нынешних работни-
ков, ветеранов газеты и родствен-
ников павших журналистов есть 
традиция возложения цветов к 
мемориальной доске накануне 
Дня Победы.

«Наши ветераны заложили 
традиции редакции, которые мы 
до сих пор стараемся поддержи-
вать. У нас есть целая поколен-
ческая вереница тех, кто созда-
вал и создаёт газету, и эта пре-
емственность прочнее и дороже 

всего. Я уверен, что эта цепочка 
не прервётся», – сказал Василий 
Королёв, главный редактор газе-
ты «Кузбасс».

Поздравить ветеранов с пред-
стоящим праздником прибыло 
будущее поколение журналистов. 
Юнкоры прочитали стихотворе-
ния и исполнили песни военных 
лет, в том числе и «Песню во-
енных корреспондентов», кото-
рая стала гимном журналистов-
фронтовиков.

«Газета – это всегда история. 
История нашего государства и род-
ного края – Кузбасса. И наша зада-
ча – хранить её. Вместе с будущим 
поколением мы постараемся сбе-
речь то, что наши ветераны оста-
вили нам в наследие, ведь, как бы 
ни менялись современные инфор-
мационные технологии, самым на-
дёжным носителем данных оста-
ётся бумага, потому и газета всег-
да будет жива», – отметил Павел 
Фомин, директор регионального 
медиахолдинга «Кузбасс».

Ветераны вспомнили также 

и тех, кто продолжал газетное 
дело в «Кузбассе» в послевоен-
ные годы.

«У каждого поколения журна-
листов и читателей есть своя не-
повторимая и потому любимая 
газета. Мне посчастливилось ра-
ботать с такими мастерами куз-
басской журналистики, как Таи-
сия Шатская, Илья Ляхов, Юрий 
Дьяконов, Марианна Лобанова, 
Инна Золина и многими други-
ми, кто умел брать на себя ответ-
ственность и добиваться реше-
ния проблемных вопросов, – по-
делилась корреспондентка газеты 
«Кузбасс» начала 2000-х Валенти-
на Монаф. – У молодого поколе-
ния газеты «Кузбасс» есть главное 
– интерес к событиям и темам се-
годняшнего дня, а это важно для 
того, чтобы газета оставалась ин-
тересной и для читателей. Как 
здорово, что продолжается работа 
с юнкорами, ведь это значит, что 
сохраняются и передаются луч-
шие журналистские традиции».

Евгения БЛИЗНИКОВА.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Шесть хоккеистов кемеровского «Куз-
басса» названы в списке 22 лучших 
игроков сезона 2024/25 года, утверж-
дённом исполкомом Федерации хоккея 
с мячом России.

Самым ценным игроком сезона признан на-
падающий «Кузбасса» Никита Иванов, пер-
вый бомбардир суперлиги по системе «гол 
плюс пас» – 109 (44 + 65) баллов. Его одно-
клубник полузащитник Янис Бефус – побе-
дитель в номинации «Игрок-джентльмен». 
В списке 22 – ещё четыре чемпиона России 
– 2025: вратарь Артём Катаев, защитник Ар-
тём Бутенко, шведский полузащитник Симон 
Янссон и нападающий Роман Дарковский. 
Впервые назван в когорте лучших игроков 
элитного дивизиона воспитанник кемеров-
ской спортивной школы, форвард Алексей 
Ничков, вернувшийся в межсезонье в род-
ной клуб из московского «Динамо».
В столичную команду, которую возглавил ру-
левой «Кузбасса» в двух чемпионских сезо-
нах Ильяс Хандаев, перешли Иванов, Бутен-
ко, Дарковский, а Янссон подписал контакт 
со шведским клубом «Боллнесс». Исполняю-
щим обязанности главного тренера «Кузбас-
са» назначен Дмитрий Савельев.

ФУТБОЛ
В минувшие выходные, 26–27 апреля, в Кеме-
рове состоялись первые официальные игры се-
зона.

На стадионе «Химик» 26 апреля «Кузбасс-СШОР» 
принимал «Сибирь-2» (Новосибирск) в матче предва-
рительного этапа Кубка Сибири среди любительских 
коллективов. Хозяева под руководством Алексея 
Устинова одержали крупную победу – 5:2 (3:0). Авто-
ры голов кемеровчан – Артём Маковеев (3), Михаил 
Самарский и Максим Прошин.
Впервые с 30 апреля 2006 года на «Химике» состоял-
ся официальный футбольный матч. Без малого 19 лет 
назад «Кузбасс-Динамо» уступил «Заре» из Ленин-
ска-Кузнецкого на стадии 1/256 финала Кубка Рос-
сии (1:2). Летом 2023-го на стадионе уложили новый 
искусственный газон.
В этом сезоне «Кузбасс-СШОР» проведёт на «Хими-
ке» шесть матчей первенства Сибирского и Даль-
невосточного федеральных округов. В чемпионате 
СФО и ДФО наш регион представляют «Распадская» 
(Междуреченск) и ФК «Новокузнецк».
На стадионе «Шахтёр» 27 апреля прошёл матч за Су-
перкубок Кузбасса среди любителей. Трофей завоевал 
прокопьевский «Шахтёр», переигравший «Распад-
скую УК» (Новокузнецк) – 3:0. Мячи забили Владислав 
Кренцлер, Михаил Шалаев, Денис Гришанков.

Вадим АНТОНОВ.

Сотрудники Госавтоинспекции Кузбасса предостерег-
ли родителей, покупающих несовершеннолетним детям 
мотоциклы и скутеры, от необдуманных поступков.  
На брифинге в управлении ГИБДД ГУ МВД России по  
Кемеровской области сотрудники Госавтоинспекции и 
представители власти рассказали о печальной статисти-
ке детского травматизма.

n Фото автора.

•••

В Ледовом дворце «Кузбасс» 2–4 мая со-
стоится фестиваль русского хоккея, по-
свящённый 80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

В нескольких возрастных группах сыграют 
воспитанники хоккейных школ Кемерова, Ир-
кутска, Новосибирска и Красноярска. Начало 
матчей - 09:00. Вход свободный. Фестиваль 
увенчает сезон русского хоккея в областном 
центре.
Восемь команд из этих же городов участво-
вали 24–25 апреля в турнире памяти четырёх-
кратного чемпионата мира Романа Гейзеля на 
крытой арене стадиона «Химик». В соревнова-
ниях хоккеистов 2016–2017 г. р. первенство-
вала «Юность» (Иркутск).
Наградили лауреатов турнира Юрий Вла-
димирович Гейзель (отец четырёхкратно-
го чемпиона мира), Дмитрий Гейзель (брат 
Романа), а также ветераны ХК «Кузбасс» 
Сергей Большаков, Сергей Морозов, Павел 
Тетерин, экс-капитан «Кузбасса» Павел Ря-
занцев, чемпионы России – 2025 Максим 
Блинков, Александр Баздырев, воспитанник 
нашей хоккейной школы Андрей Хроменков 
(«Динамо», Москва) и лучший бомбардир 
«Кузбасса-2009» Тимофей Михайленко.

n Швед Симон Янссон (№ 6) назван в списках 22 лучших игроков суперлиги по итогам четырёх сезонов, 
в которых выступал за «Кузбасс». Фото Владимира Клюева.

Накануне 80-летия Победы в Великой Отечественной войне прошла встреча 
ветеранов газеты «Кузбасс». Бывшие сотрудники редакции вспомнили коллег, 
воевавших на фронтах и писавших о войне в тылу.

ВЫСТАВКА

n Фото Сергея Шпица.

В Новокузнецком  
художественном музее  
открылась новая выставка.

В одном экспозиционном простран-
стве выставки «Блюз над Парижем» раз-
мещены работы трёх великих художни-
ков XIX–XX веков: Огюста Ренуара, Паб-
ло Пикассо и Андре Массона. Более 60 
графических работ из частных коллек-
ций Франции и США выполнены в техни-
ках офорта, литографии и гелиогравюры.

Яркие представители мира большого 
искусства, художники работали в разных 
направлениях и стилях, однако их твор-
чество связал Париж – город творческой 
свободы, где раскрылся их талант. Город, 
где на узких улочках Монмартра и Мон-
парнаса звучит особая мелодия, которую 
слышат лишь те, кто способен повторить 
её на холстах. Новаторы в творчестве и 
бунтари в душе, воодушевлённые притяга-
тельной силой парижской эстетики и сво-
бодой творчества, художники продолжи-
ли эксперименты художественных тече-
ний начала ХХ века (импрессионизма, ку-
бизма, экспрессионизма, дадаизма, сюрре-
ализма). В Париже они смогли противопо-
ставить своё видение существующим тра-
дициям и канонам, рискнули проложить 
собственный путь и вписали свои имена в 
историю искусства. «Блюз над Парижем» 
– интересный художественно-историче-

ский срез того, что происходило во Фран-
ции, в частности в Париже, на протяжении 
шести десятков лет.

Экспозицию открывают литографии 
Пьера Огюста Ренуара – одного из ос-
новных представителей импрессиониз-
ма. Солнечный художник, приверженец 
радостных и визуально красивых полотен 
щедро наполнял работы светом. На вы-
ставке много портретов, благодаря кото-
рым Ренуар первым из импрессионистов 
снискал успех у состоятельных парижан. 

Узнаваемы и работы из серии «Купаль-
щицы», где линии рисунка впервые стали 
более чёткими и определёнными, а краски 
сдержанными и холодными.

Графика Пабло Пикассо представлена 
двумя сериями: «Пикассо и человеческая 
комедия» и «Калифорнийский альбом». 
Первая делалась художником во время 
глубокого кризиса в личной жизни. Ока-
завшись в одиночестве и трагических раз-
мышлениях по поводу старения и смерти, 
Пикассо создаёт иронично-смешные кар-

тинки окружающего мира, передаёт на-
строение, пытаясь запечатлеть неповто-
римый миг из пьесы судьбы. «Калифор-
нийский альбом» был создан, когда рядом 
с Пикассо появилась новая муза Жаклин 
Рок. Это личностный и интимный дневник 
его жизни, ежедневные наброски чувств и 
эмоций художника в пору последней и, по-
жалуй, самой сильной любви.

Изюминкой выставки можно назвать 
впервые экспонируемые в России цветные 
офорты Андре Массона из серии «Эпизо-
ды». Мастер известен не так широко, как 
Пикассо и Ренуар. Да и сам он позициони-
ровал себя не художником, а иллюстрато-
ром. Массон работал в разных жанрах, но 
искусствоведы считают его предтечей аб-
стракционизма. Короткие молниеносные 
зигзаги, разбегающиеся и пересекающи-
еся штрихи, диффузные пятна, сверкаю-
щие пробеги тонких линий классическо-
го рисунка, сплетаясь в паутину, образу-
ют подобие прозрачных проекций, являю-
щих собой человеческие тела. «Эпизоды» 
Массона стали ярким проявлением пред-
ставления художника о слитности физи-
ческого мира и сознания.

Объединённые в рамках одной вы-
ставки работы трёх гениев и сегодня про-
должают вести со зрителем своеобразный 
диалог – чувственно-драматический, экс-
прессивный или лирический.

Анна ТИМОЩУК.

Новаторы в творчестве и бунтари в душе


